



Was ist MA2040 Green Club Support?

What is MA2040 Green Club Support?

WAS GENAU BEDEUTET DIE VERANSTALTUNGSREIHE MA 2040 GREEN CLUB SUPPORT FÜR EUCH?

Mit einem MA 2040 Green Club Support Event unterstützt ihr Clubs für eine professionelle Umwelt- und Energieberatung. Die Clubs können mit eurer Hilfe einen „ÖkoCheck“ durchführen, der insgesamt 8h an professioneller Beratung beinhaltet, um Maßnahmen hin zu mehr Energieeffizienz und ökologischer Nachhaltigkeit zu setzen. Darauf aufbauend können Clubs weiterführende Beratungsangebote in Anspruch nehmen.

Euer Support beträgt **150,00 Euro** und wird erst nach Abzug der Fixkosten für die Veranstaltung schlagend (Honorar für Künstler*innen, etc.), d. h. solltet ihr ein Minus bei der Veranstaltung machen oder auf unter 150 Euro kommen, dann entsteht für euch keine Verpflichtung den Betrag nachzuschließen, ihr spendet einfach den übrig gebliebenen Betrag. Wenn ihr mehr beitragen wollt - das geht natürlich immer :)

Es gibt zwei Möglichkeiten für die Verwendung eurer Co-Finanzierung:

(1)
Eure Spendeneinnahmen gehen direkt an den Club, in dem ihr veranstaltet habt. Dieser verpflichtet sich, mit eurer Co-Finanzierung einen ÖkoCheck durchzuführen. Das Geld wird an die VCC überwiesen und treuhänderisch verwaltet und nach Durchführung der Energieberatung an den Club überwiesen.

(2)
Falls beim Club derzeit keine Notwendigkeit besteht einen ÖkoCheck durchzuführen, dann gehen eure Spendeneinnahmen in einen allgemeinen Topf, den die VCC treuhänderisch verwaltet und bei Bedarf eines Clubs/Veranstaltungsstätte für einen ÖkoCheck ausgezahlt wird. Dazu überweist bitte den Betrag an das Konto.

Bitte überweist den Betrag mit dem Betreff
"Spende MA 2040 GCS" an:

Verein für die Zukunft des Nachtlebens in Wien
AT90 2011 1846 4877 9800
GIBAATWWXXX

WHAT IS THE MA 2040 GREEN CLUB SUPPORT?

With a MA 2040 Green Club Support Event you support clubs for professional environmental and energy consulting. With your help, the clubs can carry out an „ÖkoCheck“, which includes a total of 8 hours of professional consulting, in order to take measures towards more energy efficiency and ecological sustainability. Based on this, clubs can take advantage of further consulting services.

Your support amounts to **150,00 Euro** and will only become effective after deduction of the fixed costs for the event (fee for artists, etc.), i.e. should you make a loss at the event or arrive at less than 150 Euro, then there is no obligation for you to contribute the full amount, you simply donate what you cashed in at the event. If you want to contribute more - that's always possible :)

There are two possibilities for the use of your co-financing:

(1)
Your donation proceeds will go directly to the club that hosts the event. The club agrees to conduct an ÖkoCheck with your co-financing. The money will be transferred to the VCC and held in trust. After the energy check has been carried out, the money will be transferred to the club.

(2)
If there is no current need at the club to conduct an ÖkoCheck, then your donation is transferred into a general account held in trust by the VCC and disbursed when a club/venue needs an ÖkoCheck. To do this, please transfer the amount to the account (account info to follow).

Please transfer the amount with the subject
"Spende MA 2040 GCS":

Verein für die Zukunft des Nachtlebens in Wien
AT90 2011 1846 4877 9800
GIBAATWWXXX

Der Topf kann von Clubs ausschließlich für Energieberatungen genutzt werden:

- Es gilt das First-Come-First-Served Prinzip.
- Bei gleichzeitigen Anfragen werden Clubs, in denen bereits ein MA 2040 Event stattgefunden hat, bevorzugt.
- Der Zuschuss ist mit 150 € gedeckelt. Hat der Club ein MA 2040 Event durchgeführt, dann können bis zu 200 € ausbezahlt werden, sofern so viel Geld im Topf zur Verfügung steht.
- In Anlehnung an die Kriterien der ehemaligen Clubkulturförderung der Wirtschaftsagentur Wien sind jene Wiener Veranstaltungsstätten antragsberechtigt, die mindestens drei Veranstaltungen im Monat mit kuratierten Live-/DJ Programm haben.
- Verbleiben zum Ende der Vienna Club Commission (2026) Spendengelder im Topf, so werden diese einer gemeinnützigen Umweltorganisation gespendet.

HINTERGRUNDINFOS FÜR CLUBS

Am Anfang der OekoBusiness Wien-Beratung steht der „OekoBusiness Check“, **der acht Stunden professionelle Beratung** durch erfahrene Energie- und Umweltberater*innen umfasst. Darin sind ca. 2 Stunden Vor-Ort-Begehung und 6 Stunden Arbeitsaufwand für die Berichterstellung enthalten. Die Unternehmen erhalten dabei einen Überblick über die internen Energie-, Rohstoff- und Abfallströme und werden bei anstehenden Investitionen beraten. Ebenfalls kann z. B. der Stromtarif überprüft werden und auch stromsparende Verhaltensweisen (z. B. sequenzielles Hochfahren des Betriebs zur Vermeidung von Nachfragespitzen) werden mitkommuniziert. Weiterführende Beratungen sind mit den Programmen „Energieeffizienz“-Beratungen und dem „OekoBonus“ von OekoBusiness Wien möglich.

OekoBusiness Wien vermittelt konkrete Energie- und Umweltberatungsunternehmen und fördert die anfallenden Honorarkosten für die Beratung mit 66 € pro Stunde. Die Honorarsätze werden direkt mit den Beratungsunternehmen verhandelt und liegen schätzungsweise bei ca. 100 - 130 €. Somit verbleiben bei einem OekoBusiness Check Kosten in Höhe von ca. 392 € beim Club. Die VCC war bisher mit dem Energieberatungsunternehmen Collective Energy im Austausch, das bereits viel Erfahrung im Veranstaltungsstätten Bereich (Kinos, Theater, Casinos, Gastro) vorweisen kann. Ebenso haben bereits die Umweltberatung Wien und das Umweltberatungsunternehmen puls.werk Clubs in der Vergangenheit beraten.

The fund can be used by clubs exclusively for energy consultations:

- The first-come-first-served principle applies.
- In case of simultaneous requests, preference will be given to clubs where an MA 2040 event has already taken place.
- The grant is capped at €150. If the club has held an MA 2040 event, then up to €200 can be paid out, provided there is that much money in the pot.
- Following the criteria of the former Clubkulturförderung of the Vienna Business Agency, those Viennese venues that have at least three events per month with curated live/DJ programming are eligible to apply.
- If any funds remain in the pot at the end of the Vienna Club Commission (2026), they will be donated to a non-profit environmental organization.

BACKGROUND INFORMATION FOR CLUBS

At the beginning of the OekoBusiness Vienna consulting is the „OekoBusiness Check“, **which includes eight hours of professional consulting** by experienced energy and environmental consultants. This includes approximately 2 hours of on-site visits and 6 hours of work for reporting. The companies receive an overview of their internal energy, raw material and waste flows and are advised on upcoming investments. Likewise, electricity tariffs, for example, can be reviewed, and electricity-saving behaviors (e.g., sequential ramping up of operations to avoid peak demand) are also communicated. Further consultations are possible with the programs „Energy Efficiency“ consultations and the „OekoBonus“ of OekoBusiness Vienna.

OekoBusiness Wien mediates concrete energy and environmental consulting companies and subsidizes the incurred fee costs for the consulting with 66 € per hour. The fee rates are negotiated directly with the consulting companies and are estimated to be around 100 - 130 €. Thus, costs of about 392 € remain with the club for an OekoBusiness Check. So far, the VCC has been in contact with the energy consulting company Collective Energy, which already has a lot of experience in the field of event venues (cinemas, theaters, casinos, gastronomy). Likewise, Umweltberatung Wien and the environmental consulting company puls.werk have already advised clubs in the past.

Mit den Einnahmen eines MA 2040 Green Club Support steuern Veranstaltungskollektive bis zu 150 € zur Deckung jener verbleibenden Kosten bei.

Die Clubs verpflichten sich zur Durchführung einer Beratung und zahlen den restlichen Betrag. Wenn ihr euch dazu entschieden habt, könnt ihr euch an uns wenden (beratung@viennaclubcommission.at) oder direkt Collective Energy kontaktieren (office@collective-energy.at). Ihr erhaltet innerhalb von wenigen Tagen eine Einladung für einen gemeinsamen Termin.

Nach Durchführung der Beratung möchten wir euch um Übermittlung des Beratungsberichts ersuchen. Dies hilft uns in der Kommunikation notwendiger Infrastrukturmaßnahmen für Clubs gegenüber Politik & Stadtverwaltung. Bitte sendet diesen an beratung@viennaclubcommission.at.

Mit der Beratung erhalten die Clubs Vorschläge zur Umsetzung von konkreten Maßnahmen. Diese Investitionen können in einem weiteren Schritt potenziell durch die Energiespar-Förderung der Wirtschaftsagentur Wien bzw. das Förderprogramm „Klimafitte Kulturbetriebe“ getragen werden.

CHECKLISTE FÜR CLUBS

- Termin mit Veranstaltungskollektiv ist fixiert
- Kontaktaufnahme und Terminfixierung mit VCC/Beratungsunternehmen
- Durchführung der Green Club Support Veranstaltung
- Durchführung der Beratung
- Übermittlung des Beratungsberichts an die VCC (beratung@viennaclubcommission.at)
- (optional) Ansuchen um Förderungen

Bei Fragen könnt ihr euch gerne an tommy@viennaclubcommission.at wenden.

With the income of a MA 2040 Green Club Support event, collectives contribute up to 150 € to cover those remaining costs.

The clubs commit themselves to carry out a consultation and pay the remaining amount. If you have decided to do so, you can contact us (beratung@viennaclubcommission.at) or contact Collective Energy directly (office@collective-energy.at). You will receive an invitation for an appointment within a few days.

After the consultation we would like to ask you to send us the consultation report. This will help us in communicating necessary infrastructure measures for clubs to decision makers in politics & city administration. Please send this to beratung@viennaclubcommission.at.

With the consultation, the clubs receive proposals for the implementation of concrete measures. In a further step, these investments can potentially be supported by the funding program “Energiespar-Förderung” of the Vienna Business Agency or the funding program „Klimafitte Kulturbetriebe“.

CHECKLIST FOR CLUBS

- Fix a date with a party collective
- Contacting and fixing date for an energy consultation with VCC/consulting company
- Hold MA 2040 Green Club Support Event
- Finalizing the energy consultation
- Transmission of the consulting report to the VCC (beratung@viennaclubcommission.at)
- (optional) application for subsidies

Please contact us via tommy@viennaclubcommission.at in case of any questions.